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Ata da 7ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 10 de julho de 1 

2017. 2 

Às quinze horas do dia dez de julho de dois mil e dezessete, reuniu-se na Sala da Secretaria do 3 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 4 

Itabaiana – Sergipe, o Colegiado do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 5 

Iramaia Corrêa Bellin, Edinéia Tavares Lopes, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos 6 

Andrade, Victor Hugo Vitorino Sarmento, Valéria Priscila de Barros e Renata Cristina Kiatkoski 7 

Kaminski. Também esteve presente como convidada a Profa Heloísa de Mello. Os representantes 8 

discentes Albert Silva da Exaltação e Camila Cruz Lima justificaram suas ausências porque estão 9 

participando do congresso da SBQ. O representante do Departamento de Matemática Prof. Murilo 10 

de Medeiros Sampaio faltou sem justificativa. O Coordenador do Curso, Prof. Marcelo Leite dos 11 

Santos, agradeceu a presença de todos e, em seguida, deu início à reunião. Primeiro item de pauta: 12 

Informes. A profª. Edinéia informou que resolveu o problema que havia com a discente Nataniele, 13 

pois estava muito preocupada em relação as faltas dela, mas as duas conversaram e chegaram a um 14 

acordo e ela vai fazer o estágio no Colégio Estadual César Leite. A profª. Renata falou que mandou 15 

um memorando que recebeu do DELIB para todos, para saber se o departamento tinha interesse em 16 

ofertar vagas para os alunos estrangeiros, então a professora entrou em contato com o DELIB, para 17 

obter melhores informações e informaram é que não pode escolher o aluno pelo país, o mesmo deve 18 

apresentar antes que tem eficiência em português e não ofertar muitas vagas até estabilizar, como no 19 

momento o prof. Marcelo estava de férias, a professora mandou um e-mail como resposta 20 

informando que o departamento tem interesse e quer ofertar três vagas. A profª. Heloisa questionou 21 

se sempre houve essa internacionalidade, ou se é algo novo. A profª. Valéria disse que é algo que 22 

tem que haver, mas que somente agora resolveu pôr em prática. Prof. Marcelo disse que participou 23 

uma vez da avaliação dos cursos do guia dos estudantes da Editora Abril e um dos pontos que 24 

perdemos é justamente por falta de internacionalização porque não tinha nenhum programa para tal 25 

fim, fico feliz em saber que agora estão se preocupando com esse ponto, agora é só esperar para ver 26 

com vão proceder. A profª. Comentou sobre um caso que ela soube de um aluno que veio para o 27 

Brasil e quando ele chegou no aeroporto, a polícia o interceptou e o discente não soube informar 28 

nem o nome do orientador porque não passaram as informações necessárias a ele e isso, foi a maior 29 

confusão e espera que aqui saibam fazer as coisas da forma correta. A mesma também informou que 30 

o Campus já tem um espaço para os programas e quem trabalha no local é Gicelma (terceirizada) e 31 

alguns bolsistas. Prof. Marcelo informou que o prof. Erivanildo entregou a filmadora que era usada 32 
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no Show da química e agora vai ser liberada para uso do departamento, mas para isso vai procurar 33 

saber os trâmites corretos com o DIPATRI, para o uso dela porque como é algo fácil de extravio, 34 

precisamos ter cuidado. A profª Edinéia falou que caso alguém precisar de uma câmera profissional 35 

ela tem e apenas está esperando colocar o patrimônio, só falta as lentes, então a Profª. Valéria 36 

comentou que a lente é o mais caro. O prof. Marcelo comentou sobre a avaliação dos discentes 37 

pelos docentes pelos discentes e ele fez um recorte apenas da média do departamento que é 19.26 38 

no total de 10 professores e a média da UFS é 18.37, mas uma vez o departamento supera a UFS e 39 

isso é bom, significa que estamos trabalhando bem, ele apresentou o resultado do radar nº 3 que 40 

serve como um auto avaliação e que ele sempre traz para as reuniões alguns pontos em destaque, 41 

mas que todos tem acesso  e serve para discursões e repensar algumas técnicas para o avanço do 42 

curso. Ele informou que sabe que está num momento diferente afinal, estão reformulando o projeto 43 

do curso e com isso acaba sem tempo para fazer, então ele ver no SEPEDOQUI o momento para 44 

fazer essas discursões. O professor destacou o resultado da UFS foi 18.37 na escala de 20 e o 45 

departamento conseguiu mais de 19 pontos, então isso significa que o departamento obteve um bom 46 

desempenho. O aluno se sentir preparado para acompanhar o assunto um grupo diz que não se sente 47 

preparado e isso é perceptível no dia-a-dia. Aluno que não assiste aula até o final 31%, quando na 48 

realidade sabemos que é bem mais que isso. Os alunos que seguem a bibliografia 18%, o que na 49 

realidade contradiz. Alunos que procuram os professores para tirar dúvidas 20% e isso não ocorre 50 

de forma alguma. Sobre a infraestrutura, a climatização das salas melhorou, porém dos laboratórios 51 

persistem em insatisfação, o engraçado é que eles da COPAC, apontam o problema mas tentam se 52 

desvencilhar do problema. O prof. Marcelo também falou que é necessário retomar as reuniões do 53 

NDE, para discutir a estruturação do curso. Ele também comentou sobre uma reunião que haverá no 54 

dia 13 de julho, às 13 horas, sobre o ENADE, e o curso de química vai participar esse ano, nessa 55 

reunião vai ser passada as orientações e então ele informou que não estará presente na reunião, mas 56 

que é necessário que algum professor do departamento participe. Prof. Marcelo falou que achou 57 

muito inteligente a sacada do departamento de Sistema de informação que abriu uma turma para 58 

uma disciplina optativa que envolve todos os professores do departamento, que prepara os alunos 59 

para o ENADE, e o curso se saiu bem no anterior. Ele ainda falou sobre o pré-cálculo que vai 60 

ocorrer nesse semestre, entre o dia 09 e 20 de outubro. O prof. Marcelo reforçou que não vai 61 

dispensar nenhum aluno de fazer o Enade, pois vai dar preferência ao curso. Segundo item de 62 

pauta: Apreciação da Ata da 6ª Reunião Ordinária (2017) deste Colegiado. O Prof. Marcelo 63 

enviou a ata por e-mail para todos os membros do Colegiado e, como não houve sugestões, o Prof. 64 
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Marcelo colocou a ata em regime de votação, sendo a mesma aprovada. Terceiro item de pauta: 65 

Apreciação do pedido de equivalência de disciplina da estudante Chrismarty Pedrosa Santos 66 

(Matrícula 201220010370). O Prof. Marcelo foi designado relator, pela chefe em exercício, Profa 67 

Renata, no momento da chegada do processo ao departamento. Desse modo, apresentou parecer 68 

favorável ao aproveitamento do componente curricular (equivalência de disciplinas), entre a 69 

disciplina cursada Quimiometria (QUII0088) e a disciplina pretendida Introdução à Estatística 70 

(MATI0053), da aluna Chrismarty Pedroza Santos (Matrícula 201220010370), por considerar os 71 

conteúdos similares em mais 75%. Como não houve comentários o parecer foi colocado em regime 72 

de votação e foi aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: Apreciação do parecer de 73 

atividades complementares da estudante Chrismarty Pedrosa Santos (Matrícula 74 

201220010370). O Prof. Marcelo informou que recebeu o processo de pedido de apreciação de 75 

atividades complementares da estudante Chrismarty Pedroza Santos (Matrícula 201220010370). 76 

Sendo assim, o Prof. Marcelo designou o Prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento como relator do 77 

processo. O relator, Prof. Victor, deu parecer favorável às atividades complementares da estudante 78 

para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 horas, com frequência de 100 % e 79 

eficiência igual a 10,0. O parecer foi colocado em regime de votação e foi aprovado por 80 

unanimidade. Quinto item de pauta: Apreciação dos planos de ensino das disciplinas ofertadas 81 

pelo DQCI no semestre de 2017.1. O Prof. Marcelo sobre a apreciação dos planos de ensino que 82 

deve ser feito, então ele resolveu entrar no SIGAA e baixar todos os planos para saber se todos 83 

estão seguindo as normas acadêmicas e quando ele baixou, percebeu que: pesquisa em ensino de 84 

química dois e química geral não foi cadastrado plano de ensino, química analítica experimental 85 

tanto do prof. Tarcício quanto da profª. Iramaia não foram cadastrado, tópicos de química analítica 86 

da profª. Iramaia também não foram cadastrado e ele ficou em dúvida sobre química inorgânica I da 87 

profª. Valéria, pois tem conteúdos e avaliações, mas não tem detalhado o que vai ser discutido. A 88 

professora explicou que é porque ela cadastra por blocos e por isso ele não conseguiu ver 89 

explicitamente, aí ele explicou que não baixou como aluno, porque se tivesse feito desse jeito tinha 90 

visto. Ele reforçou a necessidade do cadastro em respeito as normas acadêmicas. A profª. Edinéia 91 

disse que conversou com Marcelo e com a turma dela que devido a cirurgia que ela vai fazer, ela 92 

tem duas opções que seria cadastrar as aulas normalmente e no período que fizer a cirurgia, entrar 93 

de licença médica que é um direito dela ou planeja antes para que não haja problema, 94 

principalmente com Estágio e também se seguir o calendário normal, irá haver outro problema 95 

porque os colégios vão entrar em recesso entre agosto e setembro, a preocupação dela é mais com o 96 
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Estágio porque PEQ tem uma margem que pode ficar alguns dias sem aula, ela disse que cadastrou 97 

no SIGAA  e tem que repor apenas duas aulas de PEQ e já resolveu que vai repor numa atividade de 98 

Campo que vai fazer e outra no dia da apresentação oral e como Estágio já está organizado, vai dar 99 

para fazer todo o acompanhamento sem problema. O prof. Marcelo falou que quando a profª. 100 

Edinéia foi falar com ele sobre esse assunto, pediu que ela tivesse essa conversa com a turma para 101 

que juntos fizessem um acordo e que se faz necessário repor todas as aulas e quando repor todos 102 

devem estar de acordo e não pode fazer avaliação em nenhuma reposição. A profª. Valéria 103 

questionou se quando se faz um acordo para repor aula, caso haja um aluno que não concorda, o que 104 

acontece? Prof.Marcelo explicou que caso não haja atividade que venha a prejudicar o aluno, deve 105 

trazer a situação para o colegiado deliberar, depois de toda a discursão o prof. Marcelo colocou os 106 

planos de ensino em regime de votação com exceção de pesquisa em ensino de química e química 107 

geral da profª. Ana Carla, química analítica experimental dos professores Tarcício e Iramaia e 108 

tópicos de química analítica da profª. Iramaia e foram aprovados. Sexto item de pauta: Apreciação 109 

das sugestões do relator, do Conselho de Coordenação do Campus, do processo de mudança 110 

do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Licenciatura em Química. O Prof. Marcelo falou que 111 

o prof. Alejandro do departamento de matemática foi o parecerista do projeto pedagógico de 112 

química, e ele leu nominalmente porque ele reconhece a importância dos membros do NDE e fez 113 

algumas sugestões para correções para alterações e que observe as regras da ABNT. O processo foi 114 

aprovado e deve ser encaminhado para o DELIB e inclusive Lívia disse que está apenas esperando 115 

chegar para avaliar. O prof. Marcelo, pediu que já pensasse numa possível data para a realização da 116 

reunião do NDE, depois de ver a melhor data optaram por fazer a reunião no dia 31 de julho de 117 

2017, para assim conseguir dar o encaminhamento do processo, já que o mesmo precisa ser 118 

aprovado pelos membros do NDE, prof. Marcelo colocou como encaminhamento a realização da 119 

reunião do NDE para proceder as alterações e correções, ele abriu para votação e foi aprovado. 120 

Sétimo item de pauta: O que ocorrer. Não houve o que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, o 121 

Coordenador do Curso, Prof. Marcelo Leite dos Santos agradeceu o comparecimento dos membros 122 

do Colegiado, declarando encerrada a reunião, e para constar, eu Carmen de Almeida Santos 123 

Batista, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelos presentes. Campus 124 

“Prof. Alberto Carvalho”, 10 de julho de 2017. 125 


